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Traktandenliste der FG Psychologie MV 

 
1. Vorstellung Ulf Hahnel 
Ulf Hahnel stellt sich und seine neue Abteilung Behavior Change kurz vor. In 
Zukunft werden sie BA- & Masterarbeiten vergeben und im nächstes Jahr ein 
Seminar im Master anbieten. Am 17.12 kann man an einem Tagesevent einen 
Einblick in seine Abteilung bekommen. Wer sich dafür interessiert, kann sich bei ihm 
melden. 
 
2. Memorandum 
Das Protokoll vom 14.09.2022 wurde verabschiedet. (12 Dafür, 0 Dagegen, 1 

Enthaltung) 
 
3. Rückblick Erstie-Woche 
Was war gut?: 

• Stadtrundgang, viele Leute kennengelernt 
• Mastertreffen guter Austausch 
• Erste Woche -> FG hilfreich als Anlaufstelle 

Verbesserungsvorschläge: 
• Einstieg kompliziert Master: in Zukunft bereits am Montag eine Veranstaltung 

anbieten 
• Stadtrundgang für alle Semester zugänglich -> besser kommunizieren 

Wünsche: 
• Vereinfachte Immatrikulation für Leute mit Passerelle -> momentan 

Belegungen Tutorat & Ausserfakultär zu spät möglich 
 

4. PK Beschwerde Einreichen 
4a) Finanzielle Unterstützung für S.B. 

Momentan werden Härtefallanträge an der Fakultät für Psychologie nur in Betracht 
gezogen, wenn man noch nicht zwei Noten rückgemeldet bekommen hat. Nicht-
bestandene Propädeutische Klausuren führen somit zu einem Studiumsausschluss, 
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wenn der Antrag auf Nichtigerklärung einer Note nicht im Vorhinein eingegangen 
ist. Dies steht weder in der Studienordnung, noch wurde dies transparent vor den 
Prüfungen an die Studierenden kommuniziert. 

S.B. hat sich mit ihrem Fall an uns gewandt, da ihr Härtefallantrag nicht in Betracht 
gezogen wurde, da sie ihn nach den Prüfungen eingereicht hat. 

Sie legt nun auf rechtlichem Weg Rekurs ein, um einen weiteren Versuch zu erhalten. 
In der Mitgliederversammlung diskutieren wir, ob wir S.B. finanzielle Unterstützung 

anbieten wollen, um damit ebenfalls die Schaffung eines Präzedenzfalls zu 
unterstützen. S.B. hat zu keinem Zeitpunkt, um finanzielle Unterstützung gebeten. 

Über die Höhe des Betrages wurde noch nicht diskutiert. 
Bedenken bei der Fakultät in Missgunst zu fallen, wurden geäussert. 
Die Idee der Spendenaktion wurde geäussert und aus Datenschutzgründen verworfen. 
 
Abstimmung Vertagung: 
Angenommen (11 Dafür, 0 Dagegen, 2 Enthaltungen) 
 
5. Offene Stellen: 

5a) Studierendenrat (2x) 
Interessierte: Fabian Schürmann, Sophia Pizala -> Rückfragen bei JW & LG 
 

5b) Eventmaster 
Soll ein neues Amt in FG geschaffen werden?: Die Person wäre verantwortlich für 

die Koordination der Planung von Veranstaltungen, wie z.B.: Weihnachtsapéro, 
Erstiewoche, etc. und die Besprechungen mit der Kassier. 

Im Rahmen der Statuten soll dieser Punkt aufgegriffen werden. 
5b.i) FG Events 22: Weihnacht Apéro 

Wird erst besprochen, falls das Amt vergeben wird. 
 

5c) Berufungskommission: Vertreter 
Eine Youth Mental Health und Statistik & Data Science Professur sind 

ausgeschrieben. 
DD sucht einen Vertretung, die circa 30 Bewerbungen aussortiert und dann an 10 

Gesprächen dabei sein wird. Es ist unklar, ob dies noch angenommen wird, aber wir 
versuchen eine Austauschperson festzulegen. 

Er schlägt Sabine Gysin vor. Sie ist Statistik Tutorin unter Dr. Andrea Meyer und 
Psychologiestudentin der Uni Basel. 

 
Es wird angemerkt, dass freie Stelle vorher transparent kommuniziert werden sollen, 

bevor Personen angesprochen werden. Dies ist das 3. Mal, dass dies geschieht bei 
Leuten, die für Ämter gestellt werden sollen. Es soll zu einem späteren Zeitpunkt 
noch darüber diskutiert werden. 

 
Abstimmung: 
Angenommen (9 Dafür, 1 Dagegen, 3 Enthaltungen) 
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6. Berichte aus den Gremien 

6a) Fakultätsausschuss 
Der Ausschuss diskutiert zur Zeit wie man in der Zukunft fehlenden 

Semesterwochensunden füllen kann. Zur Zeit wird darüber diskutiert ob eine neue 
Professur diese Lücke füllen könnte. Der Ausschuss berät über das Fachgebiet.  

 
Auf Grund des 5 Jahres Plans der Fakultät wird eine Professur einer Dozentur 

vorgezogen. Diese können Anstellungen schaffen und Arbeiten betreuen. Der 
Dekan möchte im Bereich Klinische Psychologie eine Professur schaffen. Die FG 
hat eine Umfrage an die Studierenden geschickt, u.a. um herauszufinden, wonach 
momentan die Nachfrage am grössten ist. 

 
Ein Resultat der Umfrage: 

• Wunsch nach mehr praxisorientierten Veranstaltungen -> Was heisst das? 
o Diagnostik 
o Psychotherapeutische Skills in kleinen Gruppen (Master) 
o Schauspielpatienten 
o Praxisseminare oft theoretisch 
o Seminare 

• Es wird diskutiert, ob eine freie Dozentur für mehr praxisbezogene 
Veranstaltungen geeigneter ist. 

Die Umfrage läuft weiterhin und die Resultat der Umfrage werden benutzt um den 
Wunsch der Studierenden im Ausschuss zu präsentieren.  

 
6b) Fakultätsversammlung 

Das Qualitätsmanagement Dokument wurde angepasst, dass es neu obligatorisch ist 
die Umfrage zur Veranstaltung durchzuführen.  

Die FV hat über die Ausschreibetexte der Professuren Youth Mental Health und 
Statistik und Datascience diskutiert und beide gutgeheissen.  

Die Gruppierung 5 konnte einbringe, dass Praxiserfahrung als Kriterium in der YMH 
Ausschreibetext erwähnt werden muss.  

 
6c) Prüfungskommission 

Vorher wurde bereits darauf hingewiesen, die Umfrage auszufüllen, die in einer 
Woche ausgewertet wird. So kann Svea die Studierendeninteressen besser vertreten. 

Der Härtefallantrag wurde ebenfalls bereits diskutiert. 
 
6d) Regenz 
JW hat kurz erklärt, was die Regenz ist: Wichtigstes gesamtuniversitäres Gremium 

mit 79 Mitgliedern, darunter die Rektorin und alle Dekane, sowie Vertreter*innen 
aller Gruppierungen aller Fakultäten.  

Vertreten werden wir als FG aktuell von JW und LG. LG konnte bei der ersten 
Sitzung nicht dabei sein, deshalb hat JW den Bericht übernommen.  
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Die wichtigsten Punkte waren, dass es jetzt verpflichtend ist, dass die Universität 
Studierende, die sich in der Regenz oder in den Regenzkommissionen engagieren, 
einarbeiten muss. Sie muss die Übergänge sichern und Nachfolgewissen 
garantieren. Die Uni wurde in der Akkreditierung (der Qualitätsüberprüfung der 
Uni) dafür kritisiert, dass Studierende nicht ausreichend ausgebildet oder 
empowered werden. Dieser Schritt ist wichtig und sollte jetzt noch überall 
umgesetzt werden, also auch in allen Kommissionen, die auf fakultärer Ebene 
liegen.  

Es gibt zudem neu eine Regenzkommission für Nachhaltigkeit, damit die Uni weiter 
vorankommt (aktuell sind wir auf Platz 9 der nachhaltigsten Unis der Schweiz).  

Ausserdem stellt sich die Rektorin zur Wiederwahl.  
Ein Bericht aus der Task Force Energie (wurde mittlerweile auch per Mail an alle 

Studis kommuniziert) informiert, dass die Uni im Winter alle Gebäude und Räume 
auf maximal 19 Grad heizen (Davor waren es 21) wird, um Energie zu sparen.  

 
6e) Studierendenrat 
LG hat keine Dokumente erhalten und konnte sich daher nicht vorbereiten.  
JW wurde zum Vize-Präsidenten der SKUBA gewählt und LG wurde in die Regenz 

gewählt. 
Im Rahmen der Leistungsvereinbarung (Vertrag Skuba-Uni) wurde diskutiert, ob die 

Skuba und somit auch die FGs mehr Geld bekommen sollen von der Universität, 
diese Änderungen werden in der kommenden Woche thematisiert.  

 
6f) Persönliche Integrität 
Karin Hediger hat offiziell das Amt übernommen. 
 
6g) Stipendienkommission 
CB war nicht anwesend. 
 
6h) Buddy-System 
Neue Personen sollen sich melden, die bei der Koordination von Anfragen helfen 

wollen. 
 
6i) Alumni 
Neue Personen werden gesucht. 
 
7. Varia 

7a) FG-Liste 
Es gibt nun eine Liste für die aktuellen Mitglieder. Diese soll von allen ausgefüllt und 

regelmässig aktualisiert werden. 
 

7b) Statuten 
Wurden neu gemacht und sollen bis zur nächsten Mitgliederversammlung gelesen 

werden. 
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7c) Jahresabrechnung 
Nach Skuba-Richtlinien und FG-Richtlinien wurde unsere Abrechnung erstellt und 

wir haben das Okay von der Skuba erhalten. Der Jahresbeitrag sollte in Kürze 
eingehen. Dieser beträgt pro Student 2,50 CHF, was circa 2600 CHF/Semester 
entspricht. 

 
7d) Anmerkungen 

Es wurde angesprochen, einen neuen WhatsApp Chat zu erstellen, wo nur aktuelle 
Mitglieder drin sind und den alten zu behalten, um mit ehemaligen Mitgliedern bei 
Fragen in Kontakt zu stehen. 

 
Facebook: Wir benötigen eine Person, die sich um Facebook kümmert, ansonsten 

müssten wir den Account Ende Semester aufgeben, da Anna-Marie sich nicht weiter 
darum kümmern darf. 

 
Protokoll: Momentan hat noch niemand das Amt des Protokollanten inne. JW möchte 

zu einem späteren Zeitpunkt eine Idee vorstellen. 
 
Rein in die Praxis: Das FSP-Mitglied hat sich nicht mehr gemeldet. Wir verschieben 

die Veranstaltung um ein Semester und fragen weitere Referenten an. 
 


